

Trombinoscope des Sages



Joël ARSICAULT



Claude ARTEAUD



Corinne ARZUR



Michèle AUBINEAU



Claude BEIGNON



Irène BELMOND



Annie BOSSE



Patrice CHAUVEAU



Gérard DACQUIN



Yannick DANIEL



Sylvie GALY-FAUROU



Pascal GÉRAUT



Jean HOUSSAIS



Gérard LEBRETON



Loïc LE SANN



Nicole MICHAUD



Yves PAPIN



Jocelyne POQUET



Michel WITKOWSKI

Couëron Sages Infos

Mai 2024 - n°21

Éditorial

Le Conseil des Sages (CDS) vient d'être renouvelé partiellement. Neuf nouveaux membres apportent à cette instance de démocratie participative un vent de fraîcheur. Leur arrivée renforce l'expérience et les propositions du Conseil.

Nous remercions aussi chaleureusement celles et ceux qui ont œuvré pour sa pérennité depuis près de 30 ans.

Dans ce numéro, vous découvrirez la diversité des questions abordées par les commissions : bien vieillir chez soi, écologie avec le traitement des déchets, amélioration de la connaissance du patrimoine, l'histoire, rayonnement de la commune dans les instances nationales...

Le Conseil est également saisi par lettres de missions municipales sur divers thèmes tels que le bien vivre à Couëron (problèmes d'accessibilité sur le quartier de la Chabossière), réflexion sur le "Cœur de ville", ou l'orientation à donner à la revalorisation de la Tour à Plomb.

Des rencontres sont prévues avec les Conseils des Sages des autres villes de l'agglomération. D'autres chantiers se poursuivent comme les panneaux patrimoniaux ou les travaux sur les berges de Loire. Le Conseil suivra la mise en œuvre du plan vélo intéressant les Couëronnais(es) toutes générations confondues ; la liste n'est pas exhaustive.

Cinq postes restent à pourvoir au sein de l'instance. Si vous voulez en savoir plus, venez à notre rencontre.



Le Conseil des Sages

Joël Arsicault
Claude Arteaud
Corinne Arzur
Michèle Aubineau
Claude Beignon
Irène Belmont
Annie Bossé
Patrice Chauveau
Gérard Dacquin
Yannick Daniel
Sylvie Galy-Faurou
Pascal Géraud
Jean Houssais
Loïc Le Sann
Gérard Lebreton
Nicole Michaud
Yves Papin
Jocelyne Poquet
Michel Witkowski-Durand-Viel



Couëron Sages Infos

Directrice de publication : Carole Grelaud | Rédacteur en chef : Corinne Arzur | Comité de rédaction : Corinne Arzur, Pascal Géraud, Yves Papin, Gérard Lebreton, Sylvie Galy-Faurou | Photographies : Pascal Géraud, Eric Dougé communication, Eric Milteau, Nathalie Moreau | Mise en page : service communication Ville de Couëron | Tirage : 11 100 exemplaires - Impression : Imprimerie Allais. Imprimé sur papier de fabrication française, issu de forêts gérées durablement, avec des encres végétales à base d'huile de lin et de colza. Vous souhaitez joindre le Conseil des Sages : democriatelocale@mairie-coueron.fr



Service transition écologique et dialogues citoyens - 8 place Charles-de-Gaulle BP 27 - 44220 Couëron
02 40 38 58 81 - democriatelocale@mairie-coueron.fr - www.ville-coueron.fr

Commission Culture, Mémoire et Patrimoine

Un panneau patrimonial, c'est...

Un support d'information qui raconte l'histoire d'un monument ou d'un lieu pour le mettre en valeur.

La mairie a proposé au Conseil des Sages, en collaboration avec le service Patrimoine, la réalisation de panneaux sur les principaux monuments ou sites historiques de la commune.

Recherche et conception

La commission Culture Mémoire Patrimoine effectue des recherches en interrogeant les anciens Couëronnais, en consultant les journaux locaux et les revues spécialisées. Parallèlement, Laure Orefici, responsable du Patrimoine Culturel, explore les archives. Les résultats sont mis en commun.

Réalisation et installation

Les services municipaux gèrent la réalisation et l'installation des panneaux, décidant conjointement avec le Conseil des Sages du lieu d'implantation.

Quatre panneaux sont déjà installés :

- 1 La Tour à Plomb,
- 2 La Gerbetière (maison de Jean-Jacques Audubon),
- 3 Le Port Launay,
- 4 Le Bossis.

L'installation du panneau de la Grande Cité à la Chabossière est programmée, et celui de la Cité Bessonneau est en cours de réalisation.



Commission relations extérieures

Le Conseil des Sages de la ville de Couëron est fier. En effet, lors du congrès national de la Fédération des Villes et Conseils des Sages (FVCS), Carole Grelaud a reçu une médaille qui honore la participation de Couëron à la vie de la FVCS.



Jean-Pierre Fougerat en fut le premier président et depuis, il y a toujours eu des membres actifs au sein du conseil d'administration.

Si Corinne Arzur se retire pour se consacrer davantage au rôle de déléguée régionale, c'est Yves papin qui prend la relève.

Nul doute que notre voix continuera à porter au sein de cette instance nationale de démocratie participative.

Commission Vie Sociale

Dans le cadre des manifestations "Octobre Bleu" du CLRPAC, la commission Vie Sociale a proposé de poursuivre son action d'information en 2023. Une conférence intitulée « Bien vivre et vieillir chez soi » s'est tenue le 13 octobre 2023, inscrite dans le premier plan d'action communal (2023-2026) de la stratégie « Bien vieillir à Couëron », touchant potentiellement plus de 20% des Couëronnais(es).

4 structures, offrant des services essentiels aux personnes âgées pour vivre et vieillir chez elles, ont répondu aux questions :

- le CLIC (Centre local d'information et de coordination) de Couëron-Sautron, présenté par M^{me} Éloïse Sylvestre, exposant ses dispositifs de soutien à domicile (techniques, technologiques et humains).
- le SSIAD (service de soins et d'intervention à domicile) de Sillon et Loire, expliqué par M^{mes} Laurence Guillouzic et Adeline Olivier, offrant des soins à domicile avec des aides soignantes.
- la Maison des Aidants, par M^{me} Solène Ripoche, offrant soutien et formations aux aidants.
- le CreAT (centre de ressource et d'expertises en aides techniques), de Nantes Métropole, présenté par M^{me} Mélanie Larboulette, fournissant conseils et aides techniques pour l'indépendance des personnes.

Ces interventions ont mis en lumière le fonctionnement et les défis de ces structures qui couvrent toute la palette des besoins exprimés par les personnes âgées mais qui rencontrent de réelles difficultés en matière de recrutement de personnel.

Le SSIAD, pouvant accueillir 60 bénéficiaires, n'en reçoit que 20 en raison du manque d'aides soignants(es).

De même, le CreAT, accueillant sur rendez-vous avec 3 ergothérapeutes, a une liste d'attente de deux mois pour ses ateliers et interventions à domicile, faute de moyens suffisants. Un débat a suivi, permettant de mieux comprendre le quotidien de ces services et leurs difficultés.



Commission Loire et Environnement

Depuis plusieurs années, la Commission Environnement (devenue depuis "Loire et Environnement") se penche sur la question de la récupération et valorisation des déchets.



En 2020, la Municipalité nous a confié un Ordre de Mission, l'étude de la déchetterie de demain si possible sur la commune.

En octobre 2020, le Conseil des Sages a présenté un projet aux élus de Couëron, puis à Nantes Métropole, compétente en matière de gestion des déchets. La construction d'une déchetterie a été approuvée. Notre réflexion persiste : le meilleur déchet étant celui que l'on ne produit pas.

- Trier
- Déposer les déchets en aval pour une éventuelle revalorisation.
- Recycler dans certaines ressourceries au sein du Pôle Loire-Chézine (Couëron, Saint-Herblain, Basse Indre).
- Ré-employer
- Composter

Qui, aujourd'hui, parvient à gérer efficacement sa production de déchets ? Malgré l'existence de documents, la Commission s'engage à rechercher, recenser et faire diffuser les informations pertinentes de manière à toucher le plus large public possible.